

+

Handitrike – la liberté retrouvée!

« Les Motards du Monde » est une association créée en 2012 qui a pour but de regrouper les amateurs de motos, quads et trikes pour faire des sorties touristiques ou des repas conviviaux, mais également pour permettre aux nouveaux conducteurs de mieux appréhender leur véhicule. Le président, lui-même ambulancier, s'est rendu compte que cette expérience de la route pouvait aider à créer une dynamique autour de personnes en situation de handicap. Le projet « Handitrike » était né!

Vous êtes en promenade, un dimanche, sur une route le long du lac de Joux. Soudain, au loin, approche une drôle de moto à trois roues, puis deux autres véhicules, puis dix! Tout un convoi encadré par des «deux roues» en gilets de sécurité. Des motards comme les autres à un détail près: des fauteuils roulants sont attachés à l'arrière de ces engins que l'on nomme «trikes». Vous venez de croiser les Motards du Monde!



Les membres et les bénévoles lors d'une manifestation

à Genève.

Déjà en possession d'un permis de conduire voiture? Le monde du Trike vous ouvre les bras! Le président avec une nouvelle membre lors de sa formation sur le circuit du TCS.





Le logo du projet « Handitrike ».

LA LIBERTÉ SOUS BONNE ESCORTE

Le concept «Handitrike» est d'assurer l'accueil et l'encadrement de personnes à mobilité réduite en leur donnant une liberté de mouvement au guidon de trikes adaptés. Le pilote est entouré par les motards et les «trikers» bénévoles de l'association, parfois eux-mêmes en situation de handicap ou exerçant des professions telles qu'ambulanciers, mécaniciens, infirmiers ou aides-soignants, assurant ainsi un maximum de sécurité à tous les niveaux.

Les dimensions imposantes d'un trike, le système de freinage adapté ou encore les manœuvres nécessitent un apprentissage avant de se lancer sur la route. Les pilotes sont donc formés au Centre TCS du Plantin à Genève par des professionnels. Ensuite, place à la liberté! En 2019, cinq trikes avec des accompagnants en motos ont fait un périple de deux semaines entre la Suisse et le Maroc!

L'association permet aussi à des personnes vivant en maisons protégées ou à des enfants autistes de profiter de belles balades parfois agrémentées de pique-niques dans la région romande.

LE VROMBISSEMENT DE LA PANDÉMIE

Présente sur les grandes manifestations (Supercross, festivals, courses...), l'association en profite pour faire découvrir sa passion de la bécane au public, ses projets comme le Handitrike et pour vendre des goodies qui financent ses activités. Malheureusement, l'association «Les Motards du Monde» a connu une année noire en 2020. Pas moins de vingt manifestations ont été annulées, ce qui a impacté sa visibilité ainsi que ses finances. En revanche, la motivation des bénévoles et des membres n'a pas faibli d'un pouce, ces derniers sont toujours prêts à enfourcher leurs belles mécaniques pour partir à l'assaut des cols de Suisse.

Alors la prochaine fois que vous les croisez, saluez-les!■

49